



POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gtmm.com.mx

La senadora Ifigenia Martínez será a partir del próximo 1 de septiembre diputada federal, perfilándose a ser la representante del Congreso de la Unión que un mes después le coloque la banda presidencial a Claudia Sheinbaum.

“Sería un privilegio y un alto honor”, afirma quien fuera la primera directora de la entonces Escuela Nacional de Economía de la UNAM en 1967.

En entrevista con **Excelsior**, la maestra Ifigenia aclara sin embargo que será respetuosa de los tiempos y de las decisiones que sus compañeros diputados tomen para la integración de la próxima Mesa Directiva de San Lázaro.

Al considerar que el pueblo está contento y preparado para tener a una mujer como presidenta, afirma que los hombres deben encontrar en esta primera alternancia de género “un triunfo de la igualdad para todos los mexicanos”.

—Como protagonista de la corriente política que le abrió paso a la izquierda electoral en México, ¿cuál es ahora su valoración del momento que vive el país ante la llegada de la primera mujer presidenta de la República?

—Nos encontramos en un buen momento. Considero que el pueblo está contento y preparado para tener a una mujer como Presidenta. Este gobierno ha puesto mucho énfasis en apoyar el cambio nacionalista y democrático. Además, se han mejorado las condiciones de vida de los más necesitados; por eso el referendo en favor de Claudia Sheinbaum y la histórica votación del pasado 2 de junio. Por supuesto que, como en toda democracia, también existen inconformidades y quienes tienen dudas; lo cual es respetable. Sin embargo, hay gran

## CEREMONIA EN SAN LÁZARO

# PERFILAN A IFIGENIA PARA COLOCAR BANDA PRESIDENCIAL

Dice que será respetuosa de los tiempos y de las decisiones de sus compañeros diputados



Hay gran entusiasmo de cara al nuevo gobierno que encabezarán una mujer, que además es científica, universitaria y de izquierda.”

**IFIGENIA MARTÍNEZ**  
SENADORA

Foto: Especial

entusiasmo de cara al nuevo gobierno que encabezarán una mujer; que además es científica, universitaria y de izquierda.

—¿Cuál considera que es el principal desafío hoy de la democracia mexicana?

—Se ha avanzado y hay que reconocerlo, pues es resultado de muchos años de lucha y participación de diversos sectores, que buscamos el desarrollo democrático del país, tratando de aminorar factores como la desigualdad, el desempleo, los bajos salarios. También es evidente que la población está más

educada y participativa. Considero que nos encontramos en el camino correcto, pero seguiremos haciendo hincapié en que la ciudadanía participe y exprese su voluntad. Así que continuaremos consolidando a nuestra democracia, evitando así una atomización social.

—¿Qué le corresponde hacer al Congreso Mexicano para contribuir en una mejor democracia?

—Seguir trabajando con responsabilidad y congruencia histórica en beneficio del país. Debemos insistir con el tema de la participación; al

Congreso le corresponde generar espacios para que se escuche a todos los sectores de la población sin distinción ni prejuicios. Nutriendo así el debate y fortaleciendo la vida parlamentaria. Las y los integrantes del Congreso representamos a la ciudadanía y por eso fuimos elegidos. Recordemos que la Cámara de Diputados es la casa de todo el pueblo.

—La Presidenta electa votó por usted en la boleta presidencial del 2 de junio. ¿Cómo le gustaría que entendamos ese gesto por parte de Sheinbaum?



—Lo considero un gran honor y compromiso, además de ser un aliciente para seguir adelante. Fue algo sorpresivo para mí. Sin embargo, es un reconocimiento para todas las mujeres, que junto a varios compañeros iniciamos la lucha por la democratización del país.

—Usted ha sido considerada para colocarle la banda a la presidenta Claudia Sheinbaum el próximo primero de octubre. Díganos por favor ¿qué significado tendrá para usted ese momento a nivel personal?

—Sería un privilegio y un alto honor. Estamos hablando de un momento histórico, por lo que significa el triunfo de la primera mujer presidenta de México. Además, Claudia llega con altísimos niveles de aprobación, con un proyecto de nación concreto y de avanzada que nos da certeza y claridad de un gobierno exitoso. A la Presidenta electa y a mí nos unen varias coincidencias, como el cariño y agradecimiento a la UNAM; el gusto por el ballet y la danza; y el profundo amor y respeto que le tenemos al pueblo de México. Mucho le agradezco las finas deferencias y muestras de cariño. Seré respetuosa de los tiempos y de las decisiones de mis compañeras y compañeros diputados, especialmente para la integración de la próxima Mesa Directiva.

—¿Qué mensaje le daría usted a las mujeres de México sobre este acontecimiento?

—Imagínese lo emocionada que estoy, cuando yo estudié economía éramos tres mujeres en toda mi generación. Más tarde, durante mi participación como funcionaria pública y política éramos una evidente minoría. No ha sido nada fácil, pero hoy en día las mujeres estamos conscientes y orgullosas de lo que representa el triunfo de Claudia, con ella llegamos todas. Han sido años de lucha

## Acude personal de logística

Por cuarta ocasión, personal de logística y de seguridad del equipo de la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum asistió ayer jueves al Palacio Legislativo de San Lázaro como parte de los preparativos de la toma de protesta a realizarse aquí.

A dos meses de que se realice el relevo del titular del Ejecutivo Federal en sesión de Congreso General, en la sede de la Cámara de Diputados, los diputados electos de Morena Jorge Castro Trenti y Ana María Lomelí conversaron con los funcionarios parlamentarios a cargo de las áreas correspondientes del evento.

El equipo de la futura mandataria fue recibido por Graciela Báez, secretaria general de la Cámara, y el titular de Servicios Parlamentarios, Hugo Christian Rosas.

— Ivonne Melgar

y todavía queda mucho por hacer, pero yo les diría que sigan estudiando y se preparen, pues este importante triunfo debe ser un estímulo para seguir impulsando a las mujeres a que realicen con plenitud sus sueños y anhelos.

—¿Qué mensaje le daría usted a los hombres de México sobre este acontecimiento?

—Es un triunfo de la igualdad para todos los mexicanos, pues da cuenta de lo mucho que hemos avanzado democráticamente y como sociedad. Se debe entender como un motivo de orgullo para todas y todos. Las mujeres, en conjunto con los hombres construimos soberanía y patria.